

Inserta con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las reseñas de los acontecimientos importantes de España y del extranjero. — Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los sucesos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales. — Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA

En Madrid: un mes, una peseta.
En provincias: tres meses, 2 pesetas; seis meses, 4; un año, 10.
Fuera de España: tres meses, 12 ptas.; un año, 40.
Venta: una mano de 25 ejemplares, 3 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.
Se admiten anuncios y suscripciones en el Centro general de D. Juan Eiol y Montaner, Carrera de San Jerónimo, 11, pasaje del café de Madrid.

AÑO TERCERO.—NUMERO 670.

Madrid, lunes 17 de Mayo de 1880.

OFICINAS, PLAZA DE LA ARMERÍA, 3 DUPLICADO.

La fosforescencia

Después de las flores higrométricas, que suponemos conocerán nuestros lectores, han aparecido con algunos meses de intervalo unas flores artificiales preparadas de manera especial, y que tienen la propiedad de ser fosforescentes en la oscuridad, cuando han estado expuestas a la acción de un rayo de luz solar, eléctrica ó de magnesio incandescente. Sobre estos objetos de física recreativa, que se refieren á fenómenos muy interesantes, á experimentos muy curiosos y poco conocidos, queremos llamar la atención del lector.

La facultad que poseen ciertos cuerpos de emitir luz cuando se les coloca en ciertas condiciones, es mucho más común de lo que se cree generalmente. M. Edmond Becquerel, á quien se debe un notable trabajo sobre esta materia, divide los fenómenos de fosforescencia en cinco clases distintas:

1.° Fosforescencia por elevación de temperatura.—Entre las sustancias que presentan este fenómeno en alto grado, se pueden citar ciertos diamantes, las variedades coloreadas de fluoruro de calcio y los sulfuros conocidos bajo el nombre de fosforos artificiales cuando han sido previamente expuestos á la acción de la luz.

2.° Fosforescencia por acción mecánica.—Se observa cuando se frota ciertos cuerpos unos contra otros ó con un cuerpo duro. Cuando se frota dos cristales de cuarzo en la oscuridad, se perciben chispas de color rojo; cuando se muele creta ó azúcar hay igualmente emisión de luz, etc.

3.° Fosforescencia por la electricidad.—Se manifiesta por los resplandores que acompañan el desprendimiento de electricidad por influencia, y cuando los gases y los vapores rarificados transmiten descargas eléctricas.

4.° Fosforescencia espontánea.—Se observa, como nadie ignora, en cierto número de animales vivos (gusanos de luz, cucullos, notícillos, etc.); los efectos de fosforescencia se producen tambien con sustancias orgánicas animales ó vegetales ántes que tenga lugar la putrefacción; se manifiestan tambien en la época de la fosforescencia de ciertas plantas, etc.

5.° Fosforescencia por insolation y por la acción de la luz.—Consiste, dice Edmond Becquerel, en que si se exponen durante algunos instantes á la acción de la luz solar ó difusa, ó á la de los rayos emanados de una fuente luminosa de alguna intensidad, ciertas sustancias minerales ó orgánicas, estas materias se hacen inmediatamente luminosas por sí mismas, y brillan entónces en la oscuridad con un resplandor cuyo color y vivacidad dependen de su naturaleza y de su estado físico; el resplandor que emiten así, disminuye gradualmente la intensidad durante un tiempo, que varia desde algunos segundos hasta muchas horas. Cuando se exponen de nuevo estas sustancias á la acción de la irradiación, se reproduce el mismo efecto. La intensidad de la luz emitida después de la insolation, es siempre mucho menor que la de la luz incidente. Estos fenómenos parecen haber sido observados primero con piedras preciosas; luego, en 1604, con la piedra de Bolonia calcinada (fosforo que ha ocupado mucho á los físicos); enseguida con un diamante, por Boyle, en 1663; en 1675, con el fosforo de Bandoín (residuo de la calcinación del nitrato de cal), y más tarde con la ayuda de otras sustancias que vamos á citar.

Los cuerpos más impresionables á la acción de la irradiación son los sulfuros de calcio y de bario (fosforos de Canton y Bolonia), el sulfuro de estroncio, ciertos diamantes y la variedad de fluoruro de calcio que ha recibido el nombre de clorofano.

El sulfuro de calcio fosforescente (fosforo de Canton) se prepara calcinando en un crisol de tierra una mezcla de flor de azufre y de carbonato de cal. Pero la preparación no se obtiene sino con un carbonato de cal de una naturaleza particular. El que proviene de la calcinación de conchas de ostras da muy buenos resultados. Se mezclan tres partes de la sustancia así obtenida con una parte de flor de azufre, y se les calienta al rojo en un crisol al abrigo del contacto del aire. El fosforo de Canton que se obtiene así, da en la oscu-

ridad una luz amarilla despues de su insolation. Las conchas de ostras calcáreas no son siempre puras, y el resultado obtenido es algunas veces poco satisfactorio; es preferible actuar con cuerpos cuya composición esté bien determinada. Cuando se quiere preparar un sulfuro fosforescente con cal ó carbonato de cal, dice M. Edmond Becquerel, las proporciones más convenientes son aquellas en que por cien partes de sustancia se emplea 80 por 100 de flor de azufre en el primer caso y 48 por 100 en el segundo; es decir, cuando se emplean las cantidades de azufre que serian necesarias para ser quemadas por el oxígeno de la cal ó del carbonato, y para producir un monosulfuro. (Las sustancias deben ser pulverizadas muy finamente é intimamente mezcladas.)

Es necesario tener en cuenta en la preparación la elevación de la temperatura, así como su duración. Operando, en efecto, con la cal procedente del aragonito fibroso y llevando el crisol á una temperatura inferior á 500° durante un tiempo suficiente para que, teniendo lugar la reacción del azufre y la cal, sea eliminado el azufre en exceso, se obtiene una masa débilmente luminosa, con un color azulado; se conduce esta masa á una temperatura de 800 á 900° que no pase de la fusión de la plata ó del oro, y esto durante 25 ó 30 minutos; entónces la masa ofrece por fosforescencia un color luminoso muy vivo.

El sulfuro de calcio goza de propiedades fosforescentes distintas según la naturaleza de la sal que ha servido para producir el carbonato de cal empleado. Si se transforma el mármol blanco en nitrato de cal, disolviéndole en agua adicionada de ácido nítrico; si se precipita la cal por el carbonato de amoníaco y se emplea el carbonato de cal así obtenido para la preparación del sulfuro de calcio, se obtiene un producto que da una fosforescencia de color violeta rosa. Si el carbonato de cal que se emplea proviene del cloruro de calcio precipitado por el carbonato de amoníaco, la fosforescencia es amarilla.

Tratando por el azufre el carbonato de cal preparado con agua de cal atravesada por una corriente de ácido carbónico, se obtiene un sulfuro cuya luz, emitida por fosforescencia, es tambien de un violeta muy puro. El carbonato de cal obtenido precipitando el cloruro de calcio cristalizado del comercio, por diferentes carbonatos alcalinos, da tambien buenos resultados.

Los sulfuros de bario presentan tambien fenómenos de fosforescencia muy notables. Sin embargo, para obtener masas bien luminosas, es necesario en general una temperatura más elevada y más sostenida que para los otros compuestos. Tal es el efecto producido cuando se reduce el sulfato de barita natural por el carbon; es decir, en la reacción que da lugar al fosforo antiguamente conocido bajo el nombre de *fosforo de Bolonia*. Las preparaciones obtenidas con la barita tienen una fosforescencia que varia del rojo anaranjado al verde.

La preparación de las sustancias que acabamos de enumerar permite explicar fácilmente el modo de confección de las flores luminosas que indicamos al principio de este artículo. Se toman flores artificiales, se les baña con cola líquida, en goma disuelta en agua por ejemplo; se les espolvorea con sulfuro fosforescente, y se les deja secar, adhiriéndose á ellas sólidamente la sustancia pulverulenta. Basta exponer la flor así preparada á la luz solar ó iluminarla con los rayos que manan de un hilo de magnesio en combustión para que se haga fosforescente inmediatamente. Si se la transporta á una habitación oscura, brilla con un vivo resplandor, desprendiendo rayos coloreados de un efecto muy agradable. Los sulfuros fosforescentes sirven tambien para trazar dibujos ó nombres en una superficie de papel, etc., y se concibe que estos experimentos pueden variar fácilmente á gusto del experimentador.

¿Son susceptibles estas sustancias de emplearse en usos más serios, y hay motivo para esperar que se clasificarán entre los productos útiles? Nos parece que la respuesta será afirmativa. Se pueden obtener con las materias fosforescentes artificiales cuadros luminosos para los relojes colocados en la oscuridad; no sería impos-

sible servirse de ellas para hacer muestras de tiendas ó números de casas que lucieran durante la noche.

El profesor Norton va aún mucho más lejos que nosotros; propone en el *Journal of The Franklin Institute*, no tan sólo dar un baño á las paredes de las habitaciones con estas sustancias fosforescentes, sino tambien á las fachadas exteriores de las casas. Se podría entónces, según él, suprimir el alumbrado público, pues las fachadas absorberían durante el día la suficiente luz para permanecer luminosas toda la noche.

(La Naturaleza.)

Exploracion americana de los fondos del mar

ANTILLAS

La segunda campaña de exploración de los fondos del mar, dirigida por el departamento hidrográfico de los Estados Unidos, empezó sus trabajos en Diciembre de 1878, terminándolos á mediados de Marzo de 1879. El campo de exploración era el mar de las Antillas; el buque *Blake*, encargado de esta misión, estaba mandado por el comandante Bartlett; el profesor Agassiz estaba encargado de la parte científica; á 1.818 metros, á un largo de Nuevitas, la draga ha sacado grandes pedazos de creta blanca natural, compuesta en gran parte de globigerinas y de rotulinas; se ha encontrado ademá una cierta cantidad de fango y de arcilla blanca, que no era otra cosa que la creta en diversos grados de compresión.

Entre el cabo Mayzá y la Jamaica, por 2.190 metros, se han recogido muestras de phormosoma, casi hemisféricas, como las recogidas por el *Challenger*, acercándoseles muy sensiblemente; en este punto el profesor Agassiz cree poder deducir, aunque no sin cierto disgusto, que los caracteres generales de la fauna submarina son actualmente conocidos, y que despues de los trabajos de los últimos años, queda poca cosa por descubrir.

El límite de los fondos que se han de explorar no ha de exceder en adelante de 500 á 600 metros. Dragando á sotavento de las pequeñas Antillas, á gran distancia de la tierra, se han traído á la superficie cantidades considerables de materia vegetal y de fragmentos terrestres; no ha sido raro encontrar, en fondos de 1.800 metros y más, á 10 ó 16 millas de tierra, aglomeraciones de hojas, de pedazos de bambú y de caña de azúcar y otros detritos, evidentemente empujados á lo largo por los vientos alizos del Nordeste. Con las hojas de manglar, de naranjo y de la nuez moscada, la draga traía peces de todas formas, crustáceos, echinodermas y esponjas. En un depósito fósil, semejante mezcla no podía explicarse sino por la intermediación de un estero profundo rodeado de bosques por todas partes.

Uno de los resultados más interesantes de esta campaña es la luz que se ha hecho sobre la extensión del continente subamericano; tratándose de reconstituir el estado de cosas existente en períodos anteriores, llama la atención el hecho de que las islas vírgenes son un levantamiento, que proviene de los acrecentamientos sucesivos de un vasto banco que ha debido extenderse hasta Puerto-Rico; otra isla menos importante iba del Aguila hasta la Dominica; otra partiendo de la Martinica, abrazaba las islas al Sur de esta última, no comprendidas las Barbadas, y terminaba en la costa Norte del Orinoco. Al Noroeste, la mayor de todas las islas, se extendía desde la costa de los Mosquitos hasta la Jamaica.

En esta época, el mar de las Antillas no se comunicaba con el Atlántico más que por algunos pasos estrechos, y más recientemente, formaba un golfo del Pacífico, en donde, quizás aún ahora, estaba enlazado por anchos pasos, de que se encuentran las trazas en los depósitos terciarios y cretáceos de los istmos del Darién, de Panamá y de Nicaragua.

Sociedades científicas y literarias

Anteayer continuó en el Ateneo la discusión pendiente en la sección de lite-

ratura sobre «El origen del lenguaje». El Sr. Gonzalez Serrano, tratando de explicar la naturaleza psico-física del sér humano, como causa primera de la significación de las ideas y modificaciones del espíritu, por los sonidos articulados, llevó la cuestión al terreno de la historia de la filosofía, y marcó las afinidades de las escuelas sensualista, escocesa y positivista, en la adopción del método experimental para el estudio psicológico, empezando por el análisis de los órganos y las más rudimentarias manifestaciones de las facultades sensibles. Consideró en la formación del lenguaje tres factores, la impresión, la reacción modificada y la imaginación, en cuanto da forma práctica á las modificaciones del espíritu, producidas por el conocimiento de la realidad.

El Sr. Moreno Nieto manifestó los puntos en que conformaba con las doctrinas de dicho orador, y aquellos en que difería de sus opiniones, sobre la espontaneidad del espíritu, sobre la influencia de las leyes naturales y el concurso colectivo é inconsciente en la fijación de los sonidos, operación extraña á la iniciativa individual.

Uno y otro orador cautivaron la atención del Ateneo con su saber y elocuencia, notándose en el Sr. Gonzalez Serrano lo familiar que le es y lo bien que maneja el lenguaje filosófico, y en el Sr. Moreno Nieto la facilidad con que combina los rasgos oratorios con la severidad y firmeza de la expresión filosófica.

La Academia de Bellas Artes recibió ayer en su seno al Sr. D. Juan Facundo Riaño.

El discurso del nuevo académico fué escuchado con atención y será leído con interés. El Sr. Riaño ha elegido un tema interesante, difícil y oscuro de la historia de la arquitectura arábiga: «sus orígenes»; si bien no se limita en su discurso á tratar esta sola cuestión. Sus conocimientos del idioma árabe, sus estudios y sus viajes le dan especial competencia en este caso, y prueba completa de ella es su discurso.

El estilo es sencillo y claro; la crítica de las opiniones de los escritores que han tratado de la arquitectura arábiga, imparcial y respetuosa; la exposición de las propias opiniones, razonada y modesta.

El Sr. Riaño reemplaza en la Academia al Sr. Amador de los Rios.

El discurso contestación del Sr. D. Pedro Madrera—el cual disiente en algunos puntos de las opiniones manifestadas por el Sr. Riaño—es digno de su artística y elegante pluma.

Ayer continuó en la Juventud Católica la discusión sobre el renacimiento. El señor Nofrarias rectificó una por una las afirmaciones hechas en la última sesión por el Sr. Lázaro. Entusiasta de la grandeza romana, en períodos elocuentes recordó que si todos los pueblos del antiguo mundo le debían algo, la nación española se lo debe todo, y que maldecir el nombre de Roma era maldecir la memoria de nuestra madre.

Yo no veo, decía, la razón en que se fundan los que quieren excluir de nuestra enseñanza el estudio de las lenguas clásicas, cuando la Iglesia es la única institución que conserva como oficial el latin, cuando éste ha servido de instrumento para refutar todos los errores filosóficos y religiosos de los tiempos medios á Santo Tomás, San Bernardo y otros santos padres, y en los modernos á los concilios de Trento y del Vaticano. Dijo que los españoles no imitaron á los escritores de la decadencia, sino á los de la Edad de Oro, como Horacio y Virgilio, que fueron los modelos en que se inspiraron fray Luis de Leon, Herrera y otros. Difícil sería seguir al Sr. Nofrarias en su discurso, en el que demostró suficientemente sus conocimientos históricos. Baste decir que fué aplaudido en distintas ocasiones.

Espectáculos

Ferreal, de Victoriano Sardou, representado anoche en el teatro de la Comedia, es un drama judicial ó una novela para folletín, muy semejante á las que Gaboriau escribe. Sardou tiene tanta predilección por este género como por dar gusto á los conservadores. Deja que otros pretendan lle-

var al teatro la duda religiosa, el tipo de los salarios, el adulterio y las tarifas de aranceles, como únicos temas dignos del poema dramático en esta época que tiene la monomanía de los problemas, y escribe cinco actos para pedir la reforma de un artículo del Código penal. Que la obra es humanitaria, no cabe dudarlo; que sea posible llevarla á la escena sin que el arte padezca menoscabo, ya puede discutirse.

Ferreal es un ejemplo de esto que decimos. Está escrito para demostrar los gravísimos inconvenientes de la prueba de indicios con el caso de un hombre á quien todas las apariencias condenan como asesino, sin embargo de ser inocente; y con el de una mujer que podría ser acusada de adulterio sin serlo. ¿Y qué resulta? Que oyendo Ferreal, ni los juriscónsultos se convencen, ni el público se da por satisfecho.

Que tiene interés, no puede negarse; que hay situaciones verdaderamente dramáticas, diálogo fácil y correctísimo, pensamientos notables, está fuera de duda; que se ven señales evidentes de un gran talento dramático, no habrá quien lo discuta; pero sobran interrogatorios, declaraciones, careos y papel sellado, y algunas escenas que no se justifican. El público se conmovió ménos de lo que el argumento de la obra requería.

La interpretación esmeradísima. La señora Marini, admirable en las últimas escenas de la obra; las señoras Vitaliani y Chechi, bien; los Sres. Ceresa, Cola, Vitaliani, Pietrotti y Zoppetti, interpretando de un modo notable sus papeles.

El público recompensó el trabajo de los actores, llenándolos de aplausos al final de todos los actos de la obra.

Mañana se estrenará en el teatro de la Alhambra el sainete lírico en un acto titulado *La canción de la Lola*.

En el teatro Martin se siguen poniendo en escena, con gran éxito por parte de la compañía, y especialmente del excelente actor Sr. Valero, obras melodramáticas que son ejecutadas con gran perfección y aplaudidas con justicia.

La aldea de San Lorenzo, *El trapero de Madrid*, *La carcajada*, *El hereje* y otras, están llamando notablemente la atención del distinguido é inteligente público que concurre á aquel bonito teatro.

En esta semana se pondrá en escena en el teatro y circo del Príncipe Alfonso la zarzuela *La isla de San Baladrán*, para la cual se han dispuesto baillables nuevos y vistosos trajes.

Esta noche, y para debut de la Sra. Delgado, se representará la zarzuela en dos actos *La tela de araña*.

En atención á los muchos forasteros que hay en Madrid, el director del circo de Price, Sr. Parish, ha dispuesto celebrar durante esta semana, á contar desde hoy, dos funciones diarias, la primera á las cuatro y media de la tarde y la segunda á las nueve menos cuarto de la noche, en las que trabajarán el célebre japonés O'Torra, los perros amaestrados y el burro Marco.

Funciones para hoy

APOLO.—A las ocho y tres cuartos.—Turno impar.—1.ª parte.—El cande Patrio. — ¡Al Santol! ¡al Santol!

A las diez y tres cuartos.—2.ª parte.—Baile.—Un sarao y una soirée.

CIRCO DE PRICE (calle de las Infantitas).—A las ocho y tres cuartos.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, acrobáticos y cómicos, bajo la dirección del señor Parish. Ejercicios del japonés O'Torra.

Cultos

SANTOS DEL DIA 18.—San Félix de Cantalicio, y San Venancio, mártir.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en el oratorio de la calle de Valverde; á las diez será la misa mayor, y por la tarde á las cuatro procesión y reserva.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora de la O en San Luis.

Gaceta Universal

MADRID 17 DE MAYO DE 1880

El poder de las grandes ideas

La actitud de las minorías monárquico-liberales continúa siendo el asunto de todas las conversaciones. Todos los que siguen con algún interés los movimientos y las fases de la política, ocupan con preferencia en esta evolución de hombres y de partidos, que cambia totalmente de aspecto el presente y el porvenir de la cosa pública.

el papel, y asoma anoche la punta de la oreja en esta forma: «Se ha realizado al fin, según parece, el anhelado consorcio, fusión, maridaje y combalchado ayuntamiento de las oposiciones monárquico-dinásticas.»

Table with 2 columns: Item and Price. Total: 351.000

Dice La Correspondencia: «El director de Establecimientos penales, Sr. Bosch, ha visitado esta tarde el presidio y la casa-galería de Alcalá.»

Dice un colega: «En los estancos de esta corte se ha fijado un cartel de la Administración económica, en que se ruega al público denuncie el escogido de cigarrillos.»

De Los Dos Mundos: «La fusión de las oposiciones monárquicas adelanta mucho terreno. Tenemos motivos para sospechar que en Palacio se mira la fusión con grandes simpatías.»

Oficial

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones: Gobierno.—Real orden dejando sin efecto una resolución del gobernador de Cádiz sobre la construcción de una plaza de abastos en Chiclana y cumplimiento del contrato celebrado con el ayuntamiento.

Interior

An crimen en Zea. Ayer por la mañana se recibió en Madrid este telegrama: «Un horrible crimen ha sido perpetrado en Zea, pueblo de la provincia de Málaga, que dista de esta ciudad tres leguas.»

das por la autoridad superior civil, han sido detenidos dos sujetos sobre quienes recaen vehementes sospechas, y que se disponían para embarcarse con dirección á Orán.

Entre las vacantes de escuelas que se han anunciado oficialmente, figuran las siguientes: Valdealmendras; sueldo anual 88 pesetas. La Barholai; sueldo anual 77 pesetas. Quescuna; sueldo anual 71 pesetas.

El Clamor, de Cádiz, anuncia la próxima realización de un trascendental proyecto que, además de proporcionar trabajo á considerable número de braceros, contribuirá poderosamente á modificar la abyecta situación mercantil de aquella plaza.

Una chispa eléctrica ha matado á un vecino de Daimiel que se hallaba en la cocina de su casa al lado de su esposa, y otra mató, en el término de Manzanares, 110 corderos.

Ayer empezó en Córdoba la feria con gran animación, apesar del mal tiempo; pero la corrida de toros tuvo que suspenderse á causa del mal piso de la plaza.

La comisión permanente provincial de Guipúzcoa ha acordado señalar al anciano bardo Iparraguirre la modesta pensión de 40 pesetas mensuales, que comenzará á satisfacerse desde el mes de Julio próximo.

Para que el proyecto de ferrocarril de Almería á Sierra Alhamilla ha tropezado á última hora con obstáculos capaces de hacer que se abandone. Según nuestras noticias, dependen éstos de cierta variación

del trazado que propone el cuerpo de ingenieros de la provincia, y que supone un gasto de importancia y varios inconvenientes.

De Valladolid escriben que ha sido robada la iglesia parroquial de Valmesana y que no han sido habidos los ladrones, según costumbre.

El juéves quedó abierto al público el trozo de ferrocarril de Lugo á la Puebla.

Exterior

Paris 16 (noche). El Sr. Lepere, ministro del Interior, ha presentado oficialmente la dimisión al presidente de la república francesa.

Roma 17 (seis madrugada). Los resultados de las elecciones de diputados verificadas ayer, de que se tiene hasta ahora noticia, son los siguientes: Candidatos ministeriales elegidos, 63. Constitucionales, 46.

El Gabinete ingles

El nombramiento de Mr. Goschen para el puesto de embajador extraordinario en Constantinopla es tambien objeto de los comentarios de los periódicos de Londres.

La opinión pública inglesa se fija actualmente en la cuestión del déficit de cuatro millones de libras esterlinas que en el presupuesto de las Indias se advierte.

Los numerosos artículos publicados por la prensa de todos los países sobre el alcance de las elecciones inglesas y la elevación al poder de Mr. Gladstone, prueban que se ha operado un cambio radical en la manera de juzgar la política europea.

La crisis política de Italia

Hoy deben verificarse en Italia las anunciadas elecciones generales, de cuyo resultado sería arriesgado adelantar á nuestros lectores nada más de lo que ya hemos dicho.

Como consecuencia de su gestión financiera en 1884, Italia se encontrará no sólo con nuevos impuestos, sino tambien con el de la molienda, que se pretendia abolir. El Sr. Visconti-Venosta terminó diciendo que si la actual mayoría resulta

Ecos de Madrid

La Gaceta de ayer publica la siguiente nota de lo que pagaron en Abril último los periódicos políticos de Madrid por el derecho de timbre para su circulación por la Península:

Table with 2 columns: Publication and Price. Includes La Correspondencia de España, El Imparcial, El Globo, etc.

El señor conde de Greppi obsequió anoche con un espléndido banqueté á la célebre artista signora Marini, y al que tambien asistieron el ministro de Italia en Tángier, M. Nicola, jefe del ferrocarril del Norte, los señores Blasco, Cárdenas, Marini, Cova Prichard, Rodríguez Correa (D. Ramon) y algunos otros.

Hoy habrá llegado á Madrid una comisión de marroquíes en representación de los jefes de las kabilas que solicitaron ser súbditos españoles. La comisión está presidida por Almadí Ben-Ahmed.

La Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante nos hace saber que el servicio de billetes á precio reducido para visitar la Residencia de Piedra, que debía comenzar el día 20 de los corrientes, queda aplazado hasta el día de Junio próximo.

En el camino de San Isidro fué atropellado ayer por un carruaje una señora, á la que causó graves contusiones.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 796,772 rs. por 2,631 imposiciones, de las cuales son nuevas 249, y se devolvieron ayer y anteayer 600,118 rs. á solicitud de 378 imponentes, 188 de ellos por saldo.

En la calle de la Magdalena le fué sustraído el reloj del bolsillo á un caballero, siendo detenidos dos sujetos en la calle del Amparo, sin hallarles la alhaja.

En la plaza de San Marcial fué atropellado por el tranvía, causando varias heridas de gravedad, una niña de dos años que se hallaba abandonada en aquel sitio.

En la última sesión de información naviera, en el ministerio de Hacienda, pronunció el Sr. Figuerola un discurso acerca de la supresion del derecho diferencial de bandera. El distinguido economista comenzó su informe haciendo un extenso

resumen de todo lo expuesto en las sesiones por los partidarios del proteccionismo...

Dijo que la supresion del derecho diferencial de bandera era un hecho acordado ya en épocas anteriores...

Se ocupó extensamente del derecho de procedencia, y terminó afirmando que la comision se inspirará en un criterio razonado...

Con esta sesion han terminado las conferencias en el ministerio de Hacienda acerca de la supresion del derecho diferencial de bandera...

La Academia de Jurisprudencia celebrará sesion pública esta noche á las nueve. Los Sres. Montejo y Manzanos discutirán un dictamen judicial.

La suscripcion abierta entre los socios del Circulo de la Union Mercantil para costear las fiestas que dicho centro celebrará en el pabellon de la feria...

Los Sres. Mazo, Viñas y conde de Pallares, senadores por Lugo, acompañados de los diputados de la circunscricion, se han reunido ayer tarde en el Congreso...

El miércoles tendrá lugar la primera conferencia diplomática sobre los asuntos de Marruecos.

Alcance para Provincias

Ha cesado en su publicacion nuestro apreciable colega El Resumen.

El presupuesto de Marina ha empezado á discutirse esta tarde en el Congreso...

A la una de esta tarde, y con todas las solemnidades debidas, ha sido recibida por S. M. la embajada de Marruecos en audiencia particular.

Tres carruajes de la Real Casa y la escolta real acompañaban á los embajadores.

En el Senado ha dado principio á las tres la discusion del presupuesto de Cuba.

El Sr. Gonzalez de la Vega ha presentado una enmienda al presupuesto de Gobernacion, que no ha admitido la comision.

La discusion sobre la interpelacion de Filipinas, que debia continuar el Sr. Becerra, no ha podido seguir por tener que acudir al Senado el señor ministro de Ultramar.

Segunda edicion

Aunque la desanimacion esta tarde en el salon de conferencias era grande, sin embargo, habia algunos circulos políticos en que se hablaba de la fusion de los elementos monárquico-liberales.

Parece que son muchas las adhesiones de los diputados y senadores que se encuentran en provincias.

Muchos son tambien los que se disponen á venir, y todo hace creer que la reunion se celebrará el jueves de esta semana.

Podemos asegurar que no habrá reunion preparatoria, sino sólo una y definitiva, que será la que indicamos.

El diputado por Arévalo, D. Celestino Rico, ha recibido una entusiasta y cariñosa felicitacion de los principales electores de aquella localidad...

Damos á nuestro amigo el parabien por las muestras de simpatia que ha recibido de sus paisanos, y que deben servirle de tanta mayor satisfaccion cuanto que, segun dicen los comunicantes, es la primera vez que tienen ocasion de hacer manifestaciones de esa especie con su representante en Cortes.

La Junta para la reforma de los hospitales militares ha acordado proponer al ministerio la siguiente clasificacion:

Al frente de los hospitales de las capitaniaes generales habrá un coronel; De los de las comandancias generales, un teniente coronel; Y de los de las capitales subalternas ó de segunda clase, un comandante.

Se da por seguro setermine la discusion de los presupuestos para los primeros dias del próximo Junio.

Algunos ministerios no ocultan sus deseos de que el debate político se lleve á efecto para demostrar que están unidos; pero otros sentirán que se realice, porque tendrían que violentarse y hasta votar contra sus propósitos y aspiraciones.

Bolsa

DEL DIA 17 DE MAYO. COTIZACION OFICIAL.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Último precio, and various bond and stock listings with their respective prices.

Telegramas de la tarde

Atenas 17. Los periódicos de esta capital dicen que tanto el gobierno inglés como el francés, dando una prueba de simpatía á Grecia, van á influir enérgicamente en favor de esta potencia para que Turquía acceda á las justas aspiraciones de los helenos.

París 17. Varios ayuntamientos de Francia han acordado suprimir las subvenciones que daban á los hermanos de la Doctrina con el carácter de institutores comunales.

Se cree que esta misma semana presentará el gobierno á la Cámara de diputados el proyecto de ley disponiendo la venta de una gran parte de las joyas de la corona de Francia.

La venta se hará por pública subasta. Londres 17. Un despacho de Shanghai dice que, apesar de los esfuerzos hechos por el gobierno chino, el Japon se ha negado terminantemente á celebrar una alianza ofensiva y defensiva contra Rusia...

Paris 17. Hoy mismo quedará nombrado el sucesor del Sr. Lepere para el cargo de ministro del Interior.

Se están haciendo grandes esfuerzos para que el Sr. Constans acepte dicho puesto.

En el caso improbable que no se consiga esto, el Sr. Garot, ministro de Justicia, entrará en Interior, siendole nombrado para la vacante el Sr. Gobet.

Banco de España

Los sorteos correspondientes al trimestre vencido en 1 de Julio próximo de las obligaciones del Banco y Tesoro, series exterior é interior, y de las del Tesoro sobre productos de Aduanas...

OBLIGACIONES DEL BANCO Y TESORO, SERIE EXTERIOR

Sorteo 16.º, que se verificará el día 1.º

Ha de aplicarse la suma de 2.813.250 pesetas para los intereses de las 187.550.000 pesetas, importe de las obligaciones á que aún no ha tocado la amortizacion...

OBLIGACIONES DEL TESORO SOBRE EL PRODUCTO DE ADUANAS

Sorteo 10.º, que se verificará el día 3.º

Ha de aplicarse la suma de 2.057.250 pesetas para los intereses de las 137.150.000 pesetas, importe de las obligaciones á que aún no ha tocado la amortizacion...

OBLIGACIONES DEL BANCO Y TESORO, SERIE INTERIOR

Sorteo 16.º, que se verificará el día 5.º

Ha de aplicarse la suma de 3.087.750 pesetas para los intereses de los 245 millones 850.000 pesetas, importe de las obligaciones á que aún no ha tocado la amortizacion...

amortizacion se dividirán para el acto del sorteo en 2.743 lotes de 100 obligaciones cada uno, representados por otras tantas bolas.

Encantadas éstas, se extraerán del globo 55, en representacion de 5.500 obligaciones por valor de 2.750.000 pesetas, tomándose del fondo de amortizacion 7.250 para completar el importe de una centena de obligaciones.

OBLIGACIONES DEL BANCO Y TESORO, SERIE INTERIOR

Sorteo 16.º, que se verificará el día 5.º

Ha de aplicarse la suma de 3.087.750 pesetas para los intereses de los 245 millones 850.000 pesetas, importe de las obligaciones á que aún no ha tocado la amortizacion...

OBLIGACIONES DEL BANCO Y TESORO, SERIE EXTERIOR

Sorteo 10.º, que se verificará el día 3.º

Ha de aplicarse la suma de 2.057.250 pesetas para los intereses de las 137.150.000 pesetas, importe de las obligaciones á que aún no ha tocado la amortizacion...

BONOS DEL TESORO

5.º sorteo, que se verificará el día 10.º

Los 719.889 bonos que quedaron pendientes de amortizacion en virtud del sorteo celebrado en 10 de Marzo último, se dividirán para dicho acto en 7.199 lotes de 100 bonos cada uno...

Encantadas las 7.199 bolas antes citadas, se extraerán del globo 95 representativas de 9.500 bonos, importantes pesetas 4.750.000, que corresponden á cada trimestre.

Los sorteos detallados se verificarán públicamente en el salon de juntas generales del Banco, sito en la casa calle de Atocha, número 32, en los dias que quedan expresados...

Las bolas sorteadas se expondrán al público para su examen antes de introducirse en el globo. La administracion del Banco publicará en los periódicos oficiales los números de las obligaciones y bonos á que haya correspondido la amortizacion...

IMPRENTA DE LA GACETA UNIVERSAL, Plaza de la Armería, 3 duplicado.

Vertical text on the left side of the page, likely a continuation of the article or a separate note.

Vertical text on the left side of the page, likely a continuation of the article or a separate note.

Vertical text on the left side of the page, likely a continuation of the article or a separate note.

Vertical text on the left side of the page, likely a continuation of the article or a separate note.

Vertical text on the left side of the page, likely a continuation of the article or a separate note.

Vertical text on the left side of the page, likely a continuation of the article or a separate note.

Vertical text on the left side of the page, likely a continuation of the article or a separate note.

Vertical text on the left side of the page, likely a continuation of the article or a separate note.

Vertical text on the left side of the page, likely a continuation of the article or a separate note.

Vertical text on the left side of the page, likely a continuation of the article or a separate note.

Encargada de recibir nuestros anuncios
Agencia Escamez, Preclados, 35, Madrid

ANUNCIOS

En Paris, única casa corresponsal
Agencia Perojo, 31, boulevard Bonne Nouvelle, 31

CARLOS PRAST

PROVEEDOR DE LA REAL CASA



LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, Madera y Champagne en todas sus diferentes denominaciones y clases conocidas.

Entre los más renombrados licoreros extranjeros, ofrezco á mi numerosa clientela el verdadero marrasquino de Girolamo, Luxardo de Zara, el Cumin de Riga, el Chartreuse legitimo de la abadía de la Gran Chartreuse, El Curacao y Aniseta de Focuin, Ponche al ron, Cacao á la vainilla, Aniseta de Burdeos, Oldtom Kirs Wasser, Ajenjo suizo, Ginebra, Ron Jamaica, Whiskey, Cognac, fine Champagne, Bitter y Vermut de Torino, etc.

Latas de pescados en conserva de las mejores fábricas del país y del extranjero, trufas del Perigord, Foie-gras Brandeburgo, carnes inglesas, Pickles, mostazas y salsas preparadas.

Aceites superiores clarificados, de Valencia, Marsella y Niza, mantecas finas de Flandes, Copenhague y Prevalé, quesos de bola, nata, Chester, Roquefort, Gruyere y Parmesano, frutas de la Habana, galletas inglesas, té, café y azúcares de las clases más selectas, salchichones de Vich, Lyon, Génova y Bologna.

Estando en correspondencia directa con las más acreditadas casas de los puntos productores, puedo garantizar la legitimidad y pureza de todos los artículos que se expenden en mi establecimiento.

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

AGUA DE BARCELONA

PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Y Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar, rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades, por ser, no queda dicho, tan conocidas de cuantas personas la usan, que son innumerables en Madrid y provincias. Su precio, 5 reales botella y 45 docena. Todas las botellas irán rotuladas y selladas con las iniciales J. M.

Depósitos en Madrid: calle Ancha de San Bernardo, 42, droguería; Atocha, 18, guantería; idem 38, comercio de sedas; idem 87, droguería; Amor de Dios, 7, droguería; Desengaño, 11, comercio de sedas; Jacometrezo, 4, droguería; Mayor, 50 y 56, comercios de sedas; Montera, 20, 21 y 24, tiendas; Toledo, 52 y 90, droguerías. Depósito central, calle Mayor 56, comercio de sedas y fábrica de corsés, donde se sirven pedidos á provincias.

LÍNEA DE VAPORES ESPAÑOLES

de OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑÍA PARA MANILA

El 7 de Junio saldrá de Cádiz y el 12 de Barcelona el nuevo y magnífico vapor español

CÁDIZ

Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona. Madrid, Lope de Vega, 23 y 25.

AVISO IMPORTANTE

A los señores «médicos», al «clero», «dentistas», «ingenieros» y otras personas que desean obtener el «diploma» de «doctor» ó de «licenciado» de una Universidad extranjera, dirigirse con carta certificada á Medicus, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

LA VENECIANA

PREPARACION sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello, y no dañar lo más mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Albacete, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pecino; Burgos, Perfumería Higiénica Inglesa; Badajoz, Plaza de la Constitución, núm. 10; Bilbao, comercio de Doña Ramona Jáuregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, Sres. Reig, hermanos; Cádiz, en la redacción de «La Palma»; Ferrol, Real, núm. 137, guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Logroño, Mercaderes, 20; Murcia, Jarro, 5; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Oviedo, comercio del Sr. Cassiellas; Pamplona, Calceteros, 1; Palencia, Mayor, 108, principal; Santander, Blanca, 10, guantería; Sevilla, Sierpes, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Valencia, calle de San Vicente, 22, y Sombrosería, 5, boticas.

Los pedidos al por mayor dirigirse al único depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martínez, proveedora de la Real Casa, y Madera Baja, 8, principal. Su precio, 12 reales frasco en toda España. Grandes descuentos al por mayor.

PREPARACION sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello, y no dañar lo más mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Albacete, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pecino; Burgos, Perfumería Higiénica Inglesa; Badajoz, Plaza de la Constitución, núm. 10; Bilbao, comercio de Doña Ramona Jáuregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, Sres. Reig, hermanos; Cádiz, en la redacción de «La Palma»; Ferrol, Real, núm. 137, guantería; Granada, calle de San Sebastian, 7; Logroño, Mercaderes, 20; Murcia, Jarro, 5; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Oviedo, comercio del Sr. Cassiellas; Pamplona, Calceteros, 1; Palencia, Mayor, 108, principal; Santander, Blanca, 10, guantería; Sevilla, Sierpes, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Valencia, calle de San Vicente, 22, y Sombrosería, 5, boticas.

Los pedidos al por mayor dirigirse al único depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martínez, proveedora de la Real Casa, y Madera Baja, 8, principal. Su precio, 12 reales frasco en toda España. Grandes descuentos al por mayor.

DROGUERÍA

DE ULZURRUN ANGULO Y COMPAÑÍA Bordadores, 3.

Productos químicos, farmacéuticos y para las artes.

LOS GOMEROS

AUSTRALIA

TRATADO TEÓRICO-PRÁCTICO DE LA ACLIMATACION Y CULTIVO DEL EUCALIPTO, POR D. PEDRO A. VENTALLÓ VINTRÓ.

Véndese en las principales librerías, A 10 REALES EJEMPLAR, y al por mayor, en la librería de Juan y Antonio Bastinos, de Barcelona. Los pedidos para provincias dirigidos al editor, D. VICENTE CUSO, calle de San Pedro, 55, Tarrasa.

REVISTA DE EDUCACION Y RECREO. Se publica los días 5, 15 y 25 de todos los meses, íntegramente impresa y con bonitos grabados. PRECIOS DE SUSCRIPCION: Madrid: 40 rs. al año, 22 semestres, 16 trimestres. Francia: 50 rs. al año, 28 semestres, 18 trimestres. Administración: Mesón de Paredes, 17, principal, Madrid.

RECOMENDAMOS

el nuevo corsé-taja modelo para sujetar y disminuir el vientre ó impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero. Estos corsés han obtenido el premio en la Exposición universal de Paris. Mayor, 56, Josefa Martínez, proveedora de la Real Casa.

BIBLIOTECA DE LA GACETA UNIVERSAL

EL HOMBRE DE HIERRO, por Adolfo Belot. Precio: UNA PESETA.

LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.

Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de sus autores, están puestas á la venta en las principales librerías y en la Administracion de la GACETA UNIVERSAL.

VENTA DE SOLARES

Uno de 21.000 pies cuadrados, calle de Santa Engracia, núm. 18, esquina á una calle nueva.

Otro de 51.000 pies cuadrados entre las calles de Hermosilla y Goya, lindando con el paseo de la Ronda.

Otro de 16.000 pies cuadrados en la calle de Hermosilla, núm. 10.

Otro de 13.000 pies cuadrados en la calle de Velazquez, detras de la casa núm. 21 de la calle de Goya.

Otro de 38.000 pies cuadrados entre el paseo de Santa Engracia y calle de Almagro, junto al palacio del señor duque de Almodóvar.

Otro de 285.000 pies cuadrados. Su fachada a la carretera de Aragón. Los planos y demas explicaciones se darán calle de Luchana, número 3 moderno, cuarto principal, todos los días de ocho á doce de la mañana y de cinco á nueve de la tarde. Tambien se venden unas cocheras en la calle de Jorge Juan, número 14, barrio de Salamanca.

HIERRO DIALIZADO DE MENCHERO

Líquido en gotas concentradas contra la anemia, clorosis, debilidad, agotamiento, leucorrea, etc. Frasco con estuche y cuarentagotas, 10 reales. Depósito: Farmacia de la Viuda de Menchero, Isabel II, número 1; García, Príncipe, 13, y en las principales de Madrid y provincias.

CHOCOLATES

DE MATÍAS LOPEZ Y LOPEZ

MEDALLA DE ORO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878

MADRID—ESCORIAL

Se vende en los establecimientos más importantes de España, y á fin de que no lo confundan con otros, exigir la verdadera marca y nombre.

182 NOVELAS Y CUENTOS
un beso corrido lo selló; luego siguieron sin empacho todas las confidencias necesarias.
Dadas todas las explicaciones, la buena señora sacó de su armario un venerable vestido de cada que habia sido su traje de boda, el cual no contaba menos de cincuenta años, pero ni una mancha ni un grano de polvo lo habian desfigurado. Julia se quedó admirada.

183 CROISILLES
la por curiosidad, ó mejor dicho, por tranquilizar su conciencia, como entra el perro de paso en una cocina cuya puerta halla abierta, para ver si hay algo que robar.
Pero vio á Croisilles tan desesperado, tan triste, tan desprovisto de todo recurso, que no pudo resistir á la tentacion de aprovecharse de su miseria, á riesgo de recortarse un poco para pagar la casa. Le ofreció, pues, una cuarta parte de su valor. Croisilles le saltó al cuello, le llamo su amigo y salvador, firmó á ciegos un contrato que ponía los pelos de punta, y al día siguiente, poseedor de otros cuatrocientos lises, se fue derecho al grito donde tan linda y prontamente se habia arrimado la viéspora.

184 CROISILLES
Cuando Mlle. Godeau recibió esta carta, estaba junto al fuego, y tenía en la mano, á guisa de pantalla, uno de esos boletines de los navíos, que anuncia la entrada y salida de los navíos, y al mismo tiempo dan cuenta de los desastres. Nunca le habia ocurrido, como puede suponerse, tomar interés por cosas de esta especie, ni habia jamas pasado sus ojos por uno solo de aquellos boletines.

185 CROISILLES
La carta de Croisilles fué causa de que leyese el que tenía: la primer palabra que hirió su vista fué precisamente el nombre de la Fleurette; el navío se habia estrellado contra las costas de Francia, la noticia siguiente á su partida.
La tripulacion se habia salvado con gran trabajo pero todas las mercancías se habian perdido.

186 CROISILLES
Mlle. Godeau, al leer esta noticia, no se acordó de que Croisilles habia hecho delante de ella la confesion de su pobreza; quedóse tan desconsolada como si se hubiera tratado de un millon; en un instante el horror de la tempestad, los vientos furiosos, los gritos de los ahogados, la ruina del hombre que la amaba... (toda una escena de novela) se presentaron á su pensamiento; el boletín y la carta cayéronse de las manos; se levantó con una turbacion extremada, y palpitante el seno y los ojos para llo-

187 CROISILLES
que no se movía de su sillón y no habia salido á la cabeza, y se decidió á ejecutarla.
Comenzó por inquirir si Croisilles tenía algun pariente ó amigo; la doncella entró en campoña. Bien examinado todo, descubrióse, en el cuarto piso de una vieja casa, una tía medio baldada, que jamas se movía de su sillón y no habia salido á la